

## Description des reines proposées par l'Abeille Dauphinoise

L'abeille Noire (*Apis Mellifera Mellifera*) ; L'abeille Carnica (*Apis Mellifera Carnica*),

L'abeille Buckfast ou frère Adam ; L'abeille le Jeanette (Hybride buckfast)

- **Apis Mellifera mellifera ou abeille noire, abeille locale, ou abeille du pays.**

C'est certainement l'abeille la plus utilisée en France et en Espagne. Son aire naturelle de répartition s'étend de l'Atlantique à l'Oural et jusqu'au nord de la Scandinavie. En Russie elle hiverne jusqu'à -50 ° C.

### Ses Qualités :

La rusticité, la résistance aux maladies, une bonne aptitude à l'hivernage, une bonne capacité d'adaptation. Une butineuse remarquable. Elle est peu essaimeuse. De pure race l'abeille noire et généralement assez douce, mais peut être très réactive. Elle ne demande à l'apiculteur qu'un minimum de temps de travail à la ruche.

### Ses défauts :

A la sortie de l'hiver la colonie met un certain temps à se développer. L'abeille noire a une langue relativement courte (6.05 à 6.35 mm) réduisant ses performances pour la pollinisation des légumineuses et sur miellée d'acacia ou de luzerne par exemple. Très craintive l'abeille noire reine n'est pas facile à trouver dans la colonie.

- **Apis Mellifera carnica.**

Le berceau de la carnica s'étend des Alpes à la mer Noire. Elle se rencontre de la Slovénie jusqu'en Ukraine. Appelée aussi parfois « Carniole », la Carnica fait partie des races d'abeilles les plus communes. Originaires des Alpes autrichiennes et des Balkans, cette espèce rustique car résistante au froid est aussi très douce. Elle présente une robe gris-noir mêlée de bronze. Sa trompe d'environ 6.5 mm lui permet de butiner la quasi-totalité des fleurs sauf celles à corolles très profondes. La reine est une infatigable pondreuse. Cette lignée est de plus en plus croisée avec l'italienne dont elle est génétiquement proche.

### Ses Qualités :

Sa très grande douceur son adaptation à tous les climats. Elle butine sur toutes les miellées. Elle se développe rapidement au printemps. Elle hiverne bien avec un arrêt de couvain de six mois en zone de montagne.

### Ses défauts :

Une tendance exagérée à l'essaimage et au pillage. Elle récolte moins de pollen que les autres races. Les reines vierges carnica sont plus longues que les autres races à effectuer leur vol de fécondation.

- **L'abeille Buckfast ou frère Adam.**

Parmi les races d'abeilles très recherchées par les apiculteurs, la Buckfast®, une race hybride et marque déposée, aussi dénommée « frère Adam », occupe une place de choix dans le monde apicole. Issue du croisement de plusieurs races d'abeilles, elle est née d'une étude menée par le frère Adam de l'abbaye de Buckfast au sud de l'Angleterre. A partir d'une sélection de races d'abeilles réunissant des caractéristiques bien spécifiques, l'ecclésiastique a permis de renouveler un élevage d'abeilles décimé par suite d'une épidémie d'acariose. Cette hybride est notamment le produit d'un croisement d'abeilles mellifères au moyen de femelles italienne apis mellifera et de mâles d'abeilles noires.

**Ses qualités :**

Le reine est très prolifique, ses abeilles sont d'une grande douceur comportementale. Ce sont d'excellentes butineuses. Elles produisent de grandes quantités de miel. Elles sont résistantes au froid et aux maladies.

**Ses défauts :**

Elle ne surveille pas ses réserves hivernales. L'apiculteur doit veiller à compenser ce manque de nourriture notamment lorsque les hivers sont longs et froids.

- **La reine Jeanette (Buckfast hybride).**

Pourquoi La Jeanette, ce nom a été donné à cette abeille en référence au nom de l'apicultrice éleveuse de cette hybride. C'est une abeille plutôt simple à élever et sélectionnée bien plus sur le comportement que sur la race elle-même, une abeille robuste adaptée à son terroir, sachant faire des réserves dans le corps et nécessitant peu de nourrissage. La sélection est basée principalement sur les critères suivants :

- Capacité d'amassage
- Douceur
- Tenue au cadre
- Réserves dans le corps de ruche (économe)
- Hygiénisme
- Non essaimage

L'important, pour l'éleveuse, est que les apiculteurs puissent retrouver une abeille adaptée à son terroir et qui donne du plaisir à venir au rucher et saura leur assurer une récolte de miel.

l'apicultrice élève sur des lignées de plus en plus intéressantes essayant d'améliorer sans cesse la qualité de ses reines chaque années.